

Madame le maire, mesdames et messieurs les élus, très chers collègues et retraités, mesdames et messieurs les journalistes, mesdames et messieurs les représentants du personnel,

En ce début d'année, c'est le moment où l'on a une pensée forte et émue pour ceux qui nous ont quittés. Je pense notamment à notre collègue Jean-Marc Galician.

Nous venons à peine de tourner la page de 2017, qu'une nouvelle page est à écrire ensemble en 2018.

Nous avons accueilli de nouveaux collègues à qui nous souhaitons une bonne intégration.

En 2017, nous nous sommes fortement mobilisés pour mettre en œuvre les projets conformément à la feuille de route tracée par l'équipe municipale.

Lors de son discours, Mme le maire fera un point d'étape du mandat.

Pour impulser ces projets et les mettre en œuvre, l'équipe d'encadrement, en étroite relation avec les élus, a un rôle déterminant à jouer et à ce titre il faut souligner le travail, qui n'est pas toujours facile, des membres du CODIR, des chefs de service, leurs adjoints et des chefs d'équipe.

L'an dernier, j'avais énuméré les nombreuses actions d'économies engagées depuis le début du mandat afin de pouvoir dégager des marges pour les crédits d'investissement. Je n'y reviendrai pas mais sachez que chaque euro économisé est destiné à l'investissement. Pour information, sans compter le transfert des collègues du TUD, nos effectifs ont diminué de 18 agents entre le 1<sup>er</sup> janvier 2014 et le 1<sup>er</sup> janvier 2018. Nous sommes conscients des efforts de chacun et que nous demandons beaucoup. Il s'agit d'un véritable défi d'autant que nous « intégrons » de nouvelles missions sans transfert des ressources : la gestion des PACS, la procédure de changement de prénoms....

Dans ce contexte, notre organisation doit évoluer et s'adapter. La formation des agents est, à ce titre, un levier essentiel. Le bilan 2017 fait état, en intégrant toutes les formations, de 284 départs en formation sur 134 actions différentes, soit 1 142 journées de formation. En outre, un effort particulier a

été fait pour la mise à niveau des habilitations électriques et des CACES qui a touché 131 agents.

J'en profite pour féliciter Katia Autric qui a réussi brillamment son parcours certifiant de responsable de formation, ce qui est un véritable atout pour notre collectivité.

**2017 a vu aboutir de nombreux projets d'investissement dont une grande partie au profit du centre-ville et des économies d'énergie.**

Près de 5 millions d'euros d'investissement ont été réalisés. Evidemment ces chantiers participent activement à l'activité économique de nos entreprises locales.

Depuis le retour en gestion municipale, la régie des eaux a divisé par 4 les fuites d'eau. 2017, a vu le lancement de grands travaux qui se termineront en 2018/2019 comme la rénovation du palais des congrès, de la Place du Marché, la mise en valeur des remparts et de la place Haute-Ville et l'abaissement du seuil de la Bléone. A noter aussi la rénovation de la place de la Juiverie, de la piste BMX aux Augiers, la création d'une nouvelle aire de jeux au Parc Louis Jovet, de nouveaux bureaux au service état civil, les travaux d'accessibilité ou d'amélioration énergétique de nos bâtiments.

Je tiens à vous confirmer que les indicateurs de 2017 confirment qu'une dynamique locale est bien engagée après les bons chiffres de 2016. Le service Urbanisme et Foncier a traité du 1<sup>er</sup> janvier au 31 décembre 2017, 856 dossiers d'urbanisme (678 en 2016) soit plus de 20 % d'augmentation de dossiers instruits sur notre commune par rapport à 2016.

**En 2017, la ville a encore été particulièrement animée, je rappellerai quelques événements :**

La première fête de l'eau, l'exposition sur l'Histoire de l'enluminure, la formidable fête de la musique, le festival EJ@mslive, l'exposition « Alexandra David Neel » au musée Guimet, les journées du patrimoine et médiévales, les actions pédagogiques autour d'Alfonse Richard, le forum des associations revisité, les décorations et les animations pour les fêtes de fin d'année, le Raid Napoléon...

**Pour la sécurité et la tranquillité des administrés :** ont été engagés, l'étude pour la mise en place de la vidéo protection, l'équipement de caméras-piétons des collègues de la police municipale, la sécurisation de nos écoles, le développement de l'ilotage de la police municipale sous la direction d'Alain Scipion qui est particulièrement réactif avec la totalité de son équipe.

**Pour notre cadre vie,** nous avons confirmé notre 3 è fleur suite au passage du jury. J'en profite pour souligner le travail de fond des services techniques sous la direction de notre DST, Marie-Françoise Pastor. Certains services sont évidemment plus souvent mis en valeur que d'autres. Et pourtant chaque service a son importance. La ville est un tout. Aussi je souhaiterais m'attarder sur le service de la propreté urbaine. Je connais l'attachement des collègues de ce service à l'image de notre ville. Leur tâche n'est pas facile. On a plus tendance à regarder ce qui ne va pas, que ce qui va bien. Merci à chacun d'entre eux et à Mohamed Badache et Gilles Bontoux qui assurent l'encadrement au quotidien.

**Pour le développement numérique et la modernisation de notre administration :** le déploiement de la fibre optique et de la saisine par voie électronique pour nos citoyens, la mise en place du help desk pour le suivi des interventions de notre service informatique, l'annuaire téléphonique électronique, la poursuite du câblage de nos bâtiments, la dématérialisation des flux avec le trésorier pour les budgets annexes et le CCAS.

**Pour la santé, la solidarité et le lien social,** l'ouverture de la maison de santé et du centre médico-scolaire, le pôle num'ERIC, l'anniversaire du pôle social, la mise en place du parcours prévention santé et la concrétisation de chantiers citoyens sous la conduite de Tarek Zémari.

**2017 a été surtout l'année de la mise en place de notre communauté d'agglomération.** La fusion des CC a permis d'engager une démarche pragmatique de mutualisation d'une dizaine d'agents municipaux. L'exercice n'est pas simple et chaque agent concerné le sait. Je remercie notamment l'ensemble du service des finances qui a été en appui pendant ces premiers mois de fonctionnement de PAA.

**Pour 2018,** je citerai quelques projets :

**Pour nos écoles**, l'éducation est une priorité municipale. En 2018, la rénovation énergétique de l'école Joseph Reinach sera lancée. La consultation pour l'évolution des rythmes éducatifs est engagée. Michel Eyraud et le service éducation ne ménagent par leurs efforts pour mener à bien cette démarche, et j'insiste -de manière objective. Le conseil municipal devra ensuite se prononcer afin que notre organisation s'adapte le cas échéant. J'en profite pour féliciter pour leur professionnalisme le personnel ATSEM, mais aussi tous les collègues qui nettoient chaque jour l'ensemble de nos bâtiments sous la direction de Geneviève Fantino.

**Pour notre ville, exploratrice de cultures** : le lancement des travaux sur le site de la maison Alexandra David Neel, le projet de réalité augmentée à la Crypte, de nouvelles expositions, l'optimisation des équipements son et lumière du Centre culturel, une production théâtre de Gérard Philippe...

**Pour l'aménagement et l'attractivité de la ville (cohérence)**, Les travaux réalisés depuis le début du mandat en faveur du centre-ville se prolongeront en 2018 par le lancement des marchés pour la rénovation de la 2<sup>e</sup> tranche de la place Général de Gaulle et d'une partie du parking Gassendi. Après l'ouverture de la zone bleue en 2014, la mise en place des abonnements pour le stationnement en zone verte depuis le 1<sup>er</sup> janvier. La mise en forme de la Charte du domaine public et du mobilier urbain est en cours.

En 2018, nous accueillerons, après les Rallyes Monte Carlo, le 3 mars, un match international de rugby France-Angleterre au stade Jean Rolland, soit un formidable coup de projecteur sur notre ville.

J'arrive au terme de mon discours. L'exercice de rédaction d'un discours est toujours délicat. J'ai cité certains et pas d'autres. Je tiens à m'excuser car évidemment je n'ai pas pu remercier individuellement chaque service et chacun d'entre vous.... sinon mon discours serait bien trop long... Je voudrais simplement vous dire que je suis bien conscient que chacun d'entre vous participe à la qualité de notre service public et au devenir de notre territoire.

**Pour cette nouvelle année, j'é mets deux vœux : celui de continuer à oser et celui de plus de tolérance entre chacun d'entre nous,**

**Bonne année 2018 à tous !**

